

LA FINALE DU CONCOURS D'EXCELLENCE MECANIQUE ALPINE RÉVÈLE LES TALENTS DE DEMAIN

13/06/2025

- Loïc Caron et Axel Malle ont remporté la finale du Concours Excellence Mécanique Alpine (CEMA) 2025, qui s'est tenue ce vendredi sur le site Renault Group du Mans, en marge des 24h du Mans.
- Ils remportent, à la suite de cette victoire, une expérience professionnelle en stage au centre Hypertech Alpine de Viry-Châtillon.
- Initiative unique en France, ce concours a réuni près de 1 500 candidats en 2025, pour valoriser les métiers de la mécanique, transmettre les savoir-faire d'excellence et promouvoir une formation moderne et durable.
- A l'occasion de la finale, Astrid Panosyan-Bouvet, ministre du Travail et de l'Emploi, et Patrick Toulmet, délégué interministériel, se sont rendus sur place pour saluer les finalistes, aux côtés de Jean-Dominique Senard, Président du conseil d'administration de Renault Group, et de Bruno Famin, Directeur Alpine Motorsports.

Le site Renault Group du Mans accueillait aujourd'hui la finale de la 4^e édition du Concours d'Excellence Mécanique Alpine (CEMA). Portant la conviction que l'excellence ne connaît pas de barrière, le concours, cocréé avec le ministère du Travail et animé avec le ministère de l'Education Nationale, l'OPCO Mobilités, l'ANFA, FACOM et Renault Group, s'adresse à l'ensemble des étudiant(e)s, lycéen(ne)s, apprenti(e)s, étudiant(e)s technicien(ne)s supérieurs ou dans d'autres parcours professionnels, en section mécanique automobile.

« Pour cette quatrième édition du Concours Excellence Mécanique Alpine, notre ambition reste intacte : valoriser la jeunesse, la formation, et les métiers à forte technicité. Dans un univers en pleine transition énergétique, le CEMA vise à encourager les jeunes vers des trajectoires professionnelles ambitieuses, porteuses d'avenir et d'opportunités concrètes. Ce concours a aussi pour vocation de repérer, révéler et faire rayonner les talents, en leur offrant une véritable vitrine pour exprimer leur savoir-faire et leur potentiel. Cette dynamique, nourrie par l'engagement de nos équipes et de nos partenaires, démontre qu'il est possible d'allier passion, innovation et transmission. » **Arnaud SAUTIER, Responsable du Concours Excellence Mécanique Alpine**

Faire rayonner la filière mécanique partout en France

Avec près de 1 500 jeunes inscrits, la 4^e édition du Concours Excellence Mécanique Alpine confirme son ambition de s'inscrire dans la durée et de faire rayonner les talents de la filière mécanique sur l'ensemble du territoire. Pour la troisième fois depuis la création du concours, une jeune femme était également finaliste et le taux de participation féminine aux épreuves théoriques est de 7 % (en hausse constante depuis la première édition).

Cette année encore, ce sont huit binômes (soit 16 jeunes) venus de toute la France qui ont disputé la finale du Concours d'Excellence Mécanique Alpine sur le site Renault Group du Mans, les 12 et 13 juin 2025.

Âgés de 17 à 28 ans, les finalistes s'étaient précédemment illustrés lors des épreuves de sélection avec à la fois une épreuve théorique d'évaluation générale des connaissances mécaniques et une épreuve pratique organisée dans huit centres régionaux de formation Renault Group (Liévin, Le Plessis-Robinson, Nancy, Lyon, Marseille, Agen, Châtellerauld, Rennes).

Véritable moment privilégié pour faire découvrir à ces jeunes talents l'univers du sport automobile et de la mécanique, le Concours Excellence Mécanique Alpine a mobilisé sur le territoire, 83 jurés issus des CFA (centres de Formation d'Apprentis) et des lycées professionnels, qui se sont portés volontaires pour évaluer les jeunes sur les demi-finales et ainsi transmettre leur savoir-faire et leur passion de la filière mécanique.

De jeunes talents aux aptitudes dignes des plus grands champions

A l'issue de la compétition, le jury de professionnels composé de professeurs de l'Éducation Nationale et de formateurs issus des centres de formation régionaux Renault Group, a désigné le binôme de lauréats.

La sélection se fait selon des critères de savoir-faire mais aussi une attention toute particulière a été portée au savoir-être des candidats au travers de l'évaluation de leur aisance relationnelle, leur esprit d'équipe ainsi que de leur capacité à maîtriser le stress, des qualités essentielles pour évoluer dans le milieu du sport automobile. Les candidats ont démontré au jury, sur ces deux jours de finale ainsi que lors des différentes étapes du concours, et avec grand enthousiasme, ces aptitudes.

Les deux jeunes talents, Loïc Caron et Axel Malle, âgés respectivement de 19 et 23 ans, achèvent tous les deux leur 1^{ère} année de BTS Maintenance des véhicules à Marcq-en-Baroeul (Haut-de-France), au lycée Alfred Mongy. A l'issue de leur victoire du concours, ils remportent une expérience professionnelle en stage au sein du centre Hypertech Alpine de Viry-Châtillon.

Une finale prestigieuse au cœur du Mans, ville emblématique du sport mécanique

Organisé à la veille des 24 Heures du Mans, le Concours d'Excellence Mécanique d'Alpine a pour vocation de mettre en lumière les jeunes talents de la mécanique automobile dans un cadre emblématique de la performance et de l'innovation.

La finale était précédée, le 12 juin, d'une journée de découverte et de partage : découverte du savoir-faire et des activités du site Renault Group du Mans (centre d'expertise des liaisons au sol du Groupe), immersion dans les paddocks des 24 Heures du Mans, et ils ont également pu assister à la phase finale des qualifications (Hyperpole). Une expérience unique pour ces jeunes passionnés, au plus près de l'univers de la compétition automobile.

Tout au long du concours, les candidats ont également pu appréhender, dès les épreuves pratiques, les enjeux liés à l'électrification.

A PROPOS D'ALPINE

Fondée en 1955 par Jean Rédélé, Alpine s'est affirmée au fil des années avec ses voitures de sport à la française. En 2018, la marque commercialise la nouvelle A110, fidèle aux principes intemporels d'Alpine en matière de compacité, de légèreté, d'agilité et de plaisir de conduite. En 2021, la Business Unit Alpine est créée. Bénéficiant de l'héritage et du savoir-faire de son usine historique de Dieppe ainsi que de la maîtrise de l'ingénierie des équipes d'Alpine Racing et d'Alpine Cars, elle est la marque dédiée aux voitures de sport innovantes, authentiques et exclusives de Renault Group. Cette expertise permet à la marque au A fléché de concourir dans deux championnats majeurs de la FIA : la Formule 1 et le Championnat du Monde d'Endurance. Alpine est également présente dans d'autres disciplines mécaniques à travers la compétition client en Rallye, Cup et GT4. 2024 marque un tournant dans les ambitions d'Alpine qui inaugure son « Dream Garage » 100 % électrique avec le lancement de sa citadine sportive, l'A290, suivie de son premier sport fastback, l'A390, en 2025.